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10月14日，深圳足球俱乐部官方宣布，在相关部门的大力支
持下，深圳队在佛山南海体育中心异地主场参加2022中超联赛的
申请，正式通过中国足球协会、2022中超联赛组委会审核，自2022
中国平安中超联赛第24轮起，深圳队将暂时移师佛山南海体育中
心征战主场比赛。

从高空俯瞰，位于佛山市南海区博爱中路62号的南海体育中
心的整体造型，看上去像是一个问号——当在外漂泊的半个多赛
季的深圳队终于有了自己的落脚点之后，对那些仍然在为“明天的
主场在哪里”发愁的中超俱乐部来讲，这个问号，还远未到可以拉
直的时候。

中国U17女足不敌哥伦比亚

末轮虎口拔“牙”才能出线
北京时间10月15日晚，中国U17女足迎来U17女

足世界杯小组赛第二场较量，最终以0比2不敌哥伦比
亚队。两场比赛之后，中国U17女足的战绩为1胜1负，
积3分。北京时间10月18日，中国U17女足将迎战上
届冠军西班牙队，此役将决定中国队能否晋级淘汰赛。
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首战力克上届亚军墨西哥，年轻
的中国女足姑娘们凭借出色的表现被
亚足联重点报道，中国U17女足的照
片登上亚足联官网的头条。亚足联评
价称：“取胜2018年U17世界杯亚军队
后，原本在小组处境艰难的中国队争
取到了有利竞争地位，她们代表亚洲
足坛在U17女足世界杯赛场上展翅翱
翔。”

次战哥伦比亚，主教练王安治告
诫球员，要以平常心面对：“把自身的
特点发挥出来就好了。”这场比赛对中
国队而言十分重要，一旦全取三分就
将掌握小组出线主动权。要知道，中
国队从未在历届U17世界杯中完成小
组突围，所以这将是创造历史的壮
举。遗憾的是，哥伦比亚队在上半场
以相同的方式连入两球，最终以2比0
获胜。

哥伦比亚女足近年来成长为南美
洲劲旅。在今年三月进行的U17女足
南美锦标赛中，哥伦比亚U17队七战
六胜，仅以0比1不敌巴西。最终巴西
队夺冠，哥伦比亚队获得亚军，并拿到
了U17世界杯的门票。这支哥伦比亚
队内涌现出大量青年才俊，虽然只有
17岁，但是有六名球员入选哥伦比亚
U20队，并随队参加今年八月进行的
U20女足世界杯，最终战绩是八强。

比赛中，哥伦比亚队成功抓住了
中国队的左路防守空当，频频在这一
侧制造杀机，并成功打入两粒进球，埋
伏在另一侧的凯塞多完成梅开二度。
凯塞多是哥伦比亚队队长，年仅17岁
却已经在职业赛场征战三年，并在哥
伦比亚成年国家队有过13次出场记
录并打入三球。哥伦比亚在今年7月
夺得美洲杯亚军，凯塞多获得最佳球
员称号。

面对同年龄段实力超群的对手，
中国队在下半场重振旗鼓发起反扑。
王安治调兵遣将，余星悦、孙雅洁、张
红品等人替补登场后中国队打出不少
有威胁的进攻，但并未改写比分。赛
后的更衣室里，黄嘉欣、孙雅洁等人流
下了眼泪。而凯塞多在接受采访时表
示：“中国女足是一个非常难缠的竞争
对手，但这是我们必须赢下的一场比
赛。”

在主教练王安治看来，输球是遗
憾的，但队员们在这样的高质量比赛
中吸取到宝贵经验。休息室内，王安
治安慰队员：“不要因一场比赛的失利
而气馁。输球的责任在教练组，大家
都很努力。教练组也满意大家今天比
赛的整体表现。接下来要好好休息，
这场比赛已经成过去，希望大家调整
好心态。”

得势不得分，队员赛后落泪

输给哥伦比亚之后，中国队暂时
排名小组第三。而在随后进行的一
场比赛中，上届冠亚军正面交锋，西
班牙队以1比2不敌墨西哥。两轮过
后，小组内的四支球队战绩同为1胜1
负积三分，只能根据净胜球进行排
名。最终，哥伦比亚的净胜球为1，暂
列小组第一，墨西哥、西班牙分列第
二、三，中国队的净胜球为负1，排名
垫底。

第三轮，中国队将迎战理论上

的最强对手西班牙队，哥伦比亚迎
战墨西哥。由于积分相同，平局对
于任何球队而言都不保险，两场比
赛的获胜方将大概率晋级淘汰
赛。中国队由于净胜球劣势排名
第四，平局即意味着被淘汰，唯有
获胜才能晋级。毫无疑问，形势是
严峻的。

中国U17女足教练组在现场全程
观摩了西班牙与墨西哥的比赛。这支
西班牙队的核心成员是在巴塞罗那女

足有过登场记录的洛佩兹、中国国脚
唐佳丽在马德里CFF的队友卡马乔。
擅长传控的西班牙没能战胜身材高大
的墨西哥队，这为同样身高占优的中
国队提供了一些启示。

对于中国队而言，输给哥伦比亚
并没有让队员们丢失信心。面对近在
咫尺的出线机会，没有人肯轻言放
弃。而教练组也在为队员们解压：“最
后一轮，打出训练中的水平，正常发挥
就行。”

华山一条路，死磕西班牙

怎一个“冷”字了得？

同样是在10月14日，中国足协和

中足联筹备组公布了2022中超第19、
20轮以及第23轮到第25轮的赛程。
按照计划，这五轮中超比赛过后，各队

将参加一轮足协杯赛事，随后一直到
12月下旬，进行第26轮到第34轮的
比赛，确定本赛季18支中超球队的各
自座次。

之所以只公布了到第25轮联赛
的赛程，是因为存在着一个诸多球队
和中国足协不得不面对的变量——更
换主场。

一个多星期之前，当上海申花队
在气温将近30摄氏度的海口备战与
深圳队的比赛时，一位俱乐部人士在
谈到下一阶段的比赛时一脸愁容：“我
们目前还是按照原定计划在准备，包
括应对到时候大连可能出现的低温天
气，真正困难的，可能还是客场跟长春
亚泰队的那场比赛，毕竟长春的纬度
更高，那会儿可能已经下雪了。”而唯
一能让他“欣慰”的，就是不用在晚上
踢比赛：“希望下午3点半的时候，没
有那么冷吧……”

冷，这不但是申花，而是所有中超
球队接下来不得不面对的一道难题。

从目前的情况来看，18支中超球
队当中，有14支已经确定了各自的主
场，四支选择第三方主场的球队当中，
上海申花和上海海港队的主场都在大
连，天津津门虎和沧州雄狮则把主场
放在了海口。受疫情等多方面因素的
影响，今年的中超联赛无法像以往那

样，在 11月底或者最晚到 12月初结
束，再加上由于之前的赛程一直在调
整，长春亚泰队接下来要连续打九个
主场，而这也就意味着，至少一半的中
超球队，要顶着严寒前往长春参加比
赛。

也正因为如此，包括申花和海港
队在内，一些主场在北方的球队都有
意在真正的寒冬来临之前，将自己的
主场“迁移”到更适合比赛的南方城
市。不过，由于涉及到防疫以及球场
所在地是否接纳等问题，需要各俱乐
部以及中国足协和中足联筹备组等
各方的协调，即便更换主场，恐怕也
要等到第25轮联赛结束之后了。

收官阶段 南下，南下

虽然到目前为止，申花和海港两
支上海球队能否在广东佛山“安家”还
没有一个确切的说法，但深圳队的成
功“落户”，还是让外界看到了一些希
望：“无论从政策还是具体的操作层
面，有了深圳队在前，后面相对来讲应
该更容易一些，现在就看各项条件符
不符合相关的要求了。”

作为今年中超联赛的主办方，中
国足协和中足联筹备组自然也希望球
队能在气温更合适的南方地区打比
赛，他们也在积极地帮助各队联系中

立场地。从各方面情况来看，承办过
第一阶段中超联赛的海口和梅州赛区
都具备条件，但是每年到了冬天，海口
都会变成旅游热门城市，不但当地的
住宿会因为游客骤增而紧张，各地前
往海口的机票也不一定能够得到保
证，这也是中足联筹备组一直在与其
他一些城市保持密切联系的主要原
因。

无论如何，今年中超联赛的收官
阶段，“南下”将会成为各支球队的常
态，因为不出意外的话，长春亚泰和
大连人这些球队的主场届时应该也
会“南下”。至于刚刚将主场放到山
西大同的河北队，以及主场在山东日
照的北京国安队，是否会在最后九场
比赛中更换主场，暂时没有什么明确
的说法，但也不能排除届时因为气温
和场地不具备比赛条件而前往第三
方球场比赛的可能性。“从球队的角
度来讲，首先希望气温能适合比赛，
这对球员的健康和安全也是一种保
障；其次，不要动不动就飞上三四个
小时，从一种极端天气到了另外一种
极端天气，太折腾了；还有就是希望
到时候比赛能够对球迷开放，有没有
球迷在看台上呐喊助威，在场上踢球
完全是两样的感觉，否则还不如不要
搞什么主客场了。”

寒冬将至，中超只想有个“家”
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